

CORREO DE LA MAÑANA

DIARIO INDEPENDIENTE.—EL DE MAYOR CIRCULACIÓN DE EXTREMADURA

BADAJOS.—AÑO I.—NÚM. 302.

REDACCION Y ADMINISTRACIÓN: PLAZA DE LA CONSTITUCIÓN, 10.—TELÉFONO 143.

SABADO 26 DE DICIEMBRE DE 1914.

Los gremios

Antes de ahora—lo cual demuestra que no son nuestras opiniones inspiradas por las circunstancias del momento—hemos hablado de la orientación, a nuestro entender equivocada, que llevan las campañas de solidaridad que realizan los gremios en general, y muy particularmente los de nuestra capital.

El que escribe estas líneas no puede ser sospechoso, como enemigo de los gremios, porque desde que el destino le llevó a emborronar cuartillas, ha empleado muchas en defender las instituciones gremiales, de cuya alta misión sigue pertinazmente enamorada. Por eso mismo lamenta el caso, cuando ve que se equivoca la dirección que debe darse a la vida de estas instituciones, porque ello redundaría en perjuicio de su crédito, ante la opinión, dando armas a los enemigos de su existencia.

En el caso presente, no es ya un patrono, es un obrero, como los agrimiados, el que está sufriendo las consecuencias de esta equivocación, que sin duda de buena fe, pero obcecados por apasionamientos que turban la indispensable serenidad de ánimo en estos casos, sufren los obreros agrimiados de Badajoz.

Si los obreros consideran que un determinado trabajo debe hacerse en tales o cuales condiciones, están en su derecho al exigir las de los patronos y a tomar las medidas oportunas para evitar que estos falten a ellas con cualquiera de los agrimiados, en virtud de la solidaridad establecida; pero mientras esto no ocurra, es decir, mientras con los obreros agrimiados cumplan los patronos, las condiciones que ellos exigen con qué derecho ni con qué razón se ha de obligar a otros obreros a que exijan condiciones que ellos no consideran necesarias para efectuar con lucro su trabajo?

Pero es el caso que ahora no ocurre ni eso siquiera. Los obreros de Badajoz se niegan a que un linotipista, que ofrece el trabajo de su persona y de sus máquinas a una publicación, lo realice, antes de poderle probar si cumple o no las condiciones que ellos no tienen derecho a exigir y a pedir que se les dé a sus asociados.

Nosotros creemos que aventurarse por ese camino de precipitaciones es un gravísimo peligro para el crédito y la vida de las instituciones obreras que tanta falta hace vigorizar y arraigar definitivamente.

No puede ser beneficioso para esto la imposición de condiciones que hagan imposible el progreso de las industrias, porque no basta decir que no se oponen al tal progreso, si luego, prácticamente, se exigen tales condiciones que hacen imposible la aceptación del tal progreso, y se declara la guerra al que se niegue a imponerlas.

Si esto no es así, es decir, si la no imposición o aceptación de tales o cuales condiciones, es perjudicial para la industria ó impracticable, los obreros debieron dejar que los hechos demostraran, y en ese caso hubieran tenido el mejor argumento para comprobar la razón con que las exigen en sus reglamentos.

Pero resolviéndose, *a priori*, a hacer la guerra a los que no crean necesario aceptar esas condiciones para realizar con lucro su trabajo, no podrán los obreros jamás probar que es la experiencia y no una arbitraria imposición la exigencia de esas condiciones que no todos consideran necesario aceptar ni pedir.

Si a esto se agrega que, antes de ver probadamente si se cumplen o no esas condiciones, puesto que no ha sido posible trabajar con normalidad, se ha declarado la actitud de absoluta negativa a imprimir lo que las linotipias compusieron, se comprenderá que ha de ser a los obreros muy difícil justificar la actitud que han adoptado.

Por fortuna, parece que la han modificado en parte, y desde luego en lo que el CORREO DE LA MAÑANA se refiere, han tenido atenciones que les agradecemos, lamentando sólo, más

por lo que a los gremios importa, que por ninguna otra consideración, este concepto equivocado que tienen de la misión de esas instituciones, en cuanto a su finalidad y procedimientos.

Creemos que, al cabo, la reflexión se hará camino y los honrados obreros se convencerán que no hay medio, para vencer, tan seguro y definitivo, como saber esperar, y luego los hechos se encargan de demostrar si la razón nos asiste de que es imposible seguir otro camino que el trazado por la institución, y si no que es necesario rectificar los reglamentos en aquello que la práctica demuestre que no son necesarias é imprescindibles sus exigencias para realizar ho'gadamente la misión de las industrias sin entorpecer su progreso; porque, de no hacerlo así, al cabo éste arrollará a lo que inmovitadamente se le oponga.

Quisiéramos que no vieses en esto los obreros más que una desinteresada opinión, inspirada en el propio interés de las instituciones gremiales, en las que siempre nos hemos ocupado con sincera simpatía, y no géneros alguno de diatribas ó censura que estamos muy lejos de formular, cuando de antemano hemos empezado por reconocer su buena fe, aunque creamos que incurran en un grave error de procedimiento.

Dejamos, pues, el asunto a la consideración del gremio y confiamos en que su buen sentido le hará reconocer la sinceridad de nuestras apreciaciones.

Crónica de Sociedad

Dejándole ya libre de sus ocupaciones parlamentarias, las vacaciones de las Cámaras legislativas, el diputado por esta circunscripción, señor marqués de la Frontera, anuncia para el próximo año nuevo un viaje a nuestra capital, suspendido en los días pasados con motivo de su feliz intervención en importantes asuntos del Congreso.

El señor Marqués permanecerá entre nosotros varios días, todos los que le permitan las superiores atenciones del Parlamento, en el que tendrá que volver a intervenir cuando aquél reanude sus tareas, conociéndose ya como se conocen los varios asuntos pendientes de discusión, que tanto interesan a la riqueza extremeña.

Por especial requerimiento de sus amigos y electores de diversos pueblos, el señor marqués de la Frontera hará a ellos varias visitas desde nuestra capital, en su deseo de saludarles a todos y agradecerles personalmente las repetidas y expresivas demostraciones de adhesión y simpatías que durante el corto tiempo de su actuación en la política les lleva recibidas.

—Para Puebla de la Calzada ha salido el comerciante de esta capital, D. Manuel Barrera.

—Se encuentra en Badajoz el capitán de infantería D. Julio Recto, ayudante del general de división.

—Para pasar estas Pascuas al lado de su familia, ha venido a Badajoz el primer teniente de infantería D. Francisco Sancho, que se encuentra con destino en la guarnición de Ceuta.

—De Portugal ha regresado el concejal de este Ayuntamiento, D. Rosendo Belenguer.

—Se encuentra totalmente restablecido el escritor y periodista de esta capital, D. Jesús Rincón.

CÉSAR

Visita de cárceles

El día 24 se efectuó la visita de cárceles por las personalidades de nuestra administración de justicia.

Por la Audiencia fueron el señor presidente D. Eugenio Carreras Bermúdez, el fiscal D. Juan Antonio Betes, los magistrados Sres. D. José López Pelegrín y Tavira, D. Manuel Romero y González y D. Vicente Pérez y González, y el secretario D. Antonio Serrano; yendo además por el Juzgado de instrucción el juez D. José Villalba Martos y el secretario D. Manuel Maqueda.

Fueron vistos por los señores visitantes todos los presos, quienes hicieron manifestación de sus quejas ó reclamaciones que les interesaran ante aquellos dignos funcionarios, que tomaron notas oportunas de las mismas y quienes les informaron convenientemente de la situación y marcha en que se encuentran las causas y demás asuntos que les interesan.

Luego el señor presidente ordenó a un magistrado y secretario que practicaron detenida visita de todas las dependencias y servicios, encontrándolos, según manifestación de los referidos funcionarios, en perfecto esta-

do, por el que fué justamente alabado el Sr. Alcalde.

Y seguidamente todos los señores magistrados, dando por terminada su comisión, se retiraron de aquella casa.

Por teléfono

Madrid, 25, 23'15

Miña aplazado

El gran mitin que se había anunciado celebrar el 1.º de enero contra las zonas neutrales, ha sido aplazado hasta el día 10, por no haber tiempo suficiente para organizarlo en la fecha que primeramente se indicó.

Con este motivo se reunirán los individuos que componen la comisión organizadora para invitar a varias entidades, a las que afecta el citado proyecto, para que nombren los oradores que han de tomar parte en el mitin.

Reunión

Se ha reunido la comisión nombrada por el Congreso sobre las zonas neutrales, la cual preside el Sr. Aparicio.

En la reunión se quedó acordado abrir una información escrita y otra oral, la cual durará hasta el 15 de enero próximo.

También se acordó dirigirse a las Cámaras de Comercio é Industria y otras entidades agrícolas para que éstas manden su información sobre el proyecto de las zonas neutrales.

El Sr. Aparicio dijo al salir de la reunión a los periodistas que está dispuesto a escuchar a todo el mundo y obrar según el sentido en que convenga más al país, esperando para formar un juicio exacto, los informes que den las entidades interesadas en pro ó en contra del proyecto.

Regreso del Conde

El señor conde de Romanones regresó ayer de una cacería a la que fué invitado.

Viene con un fuerte catarro el cual le ha obligado a guardar cama.

Con este motivo queda en suspenso el anunciado viaje que tenía dispuesto hacer a El Ferrol, aplazándolo hasta encontrarse restablecido.

Más sobre las zonas

Telegrafían de Zaragoza haberse celebrado en la Diputación una reunión a la que han asistido la junta de la Cámara de Comercio y la de la Cámara Agrícola para examinar un folleto en que se explica los perjuicios que reporta a los intereses de Aragón el proyecto de las zonas neutrales.

Después de una larga discusión se acordó imprimirlo y repartirlo profusamente entre las Cámaras de Comercio de España.

Acordaron celebrar una junta magna a la que asistirán los representantes en Cortes, a la cual asistirán también comisiones de la Diputación y del Ayuntamiento para protestar del proyecto y enviar su información en contra a la comisión nombrada por el Congreso.

Visita al hospital del Niño Jesús

La reina doña Victoria Eugenia acompañada de la duquesa de San Carlos, ha estado hoy a visitar el hospital para niños pobres del Niño Jesús.

En la puerta del benéfico establecimiento la esperaba el director, el cual la acompañó en su visita a las dependencias.

La reina entró en el oratorio, donde estuvo arrodillada unos momentos y después pasó a las salas de los enfermitos, donde distribuyó dulces y golosinas.

Después pasó a la sala de operaciones y presenció la operación de un niño a quien se le enyesó una pierna. Doña Victoria salió muy complacida de la visita al Hospital, teniendo frases de elogios para el director y demás empleados del establecimiento, por la limpieza y solicitud con que eran atendidos los pequeños enfermos.

El Rey de paseo

Esta mañana salió D. Alfonso acompañado del duque de Arellano y el conde de Grove, a dar un paseo por el campo del Moro.

Don Alfonso probó un automóvil de 80 caballos de fuerza que ha adquirido últimamente y que es lo mejor que hasta ahora se ha fabricado en esta clase de vehículos.

En la Casa de Campo

La reina doña Victoria, acompañada de su dama de honor, paseó por la tarde por la Casa de Campo, regresando a Palacio al oscurecer.

Cacería regia

Mañana se celebrará en Aranjuez una gran cacería, a la que asistirá don Alfonso y varios personajes palatinos.

La estatua de Mesonero Romano

El día 27 del corriente se celebrará el acto de descubrir la estatua de Mesonero Romano en la plaza de Recoletos.

Asistirá al acto la infanta doña Isa-

bel, el alcalde de Madrid y otras representaciones de Madrid.

Reparto de dividendo

La Gaceta de hoy publica un anuncio de la Compañía Arrendataria de Tabacos para el reparto de un dividendo de 4250 del cupón número 14, sobre títulos al portador, el cual podrá cobrarse desde el día 5.

Muerto de frío

Hoy a las siete, un agente de la brigada de San Martín encontró a un hombre tendido en la calle sin dar señales de vida.

Transportado a la comisaría del distrito, fué avisado inmediatamente el médico de guardia, el cual certificó la defunción por hambre y frío.

El juez Sr. Martínez Enriquez, en las investigaciones que hizo, sólo pudo averiguar el nombre del desgraciado, que es el de Joaquín.

Riña

Esta tarde sostuvieron una fuerte disputa por motivo de sus respectivas mujeres, Emilio Gutiérrez y Benito Almarán Ojalvo.

El Emilio inflirió tres heridas con una navaja al Benito, una en el pecho y dos en el costado, las que fueron calificadas de gravísimas.

El agresor fué detenido por la policía y el herido trasladado al Hospital, en el continuaba esta noche muy grave.

La Mesa del Senado

El sábado irá a Palacio la Mesa del Senado para poner a la firma del Rey los proyectos aprobados últimamente por la Cámara.

El ministro de Fomento

El ministro de Fomento, Sr. Ugarte tiene el propósito de visitar durante el tiempo que permanecerán cerradas las Cortes, las poblaciones de Algeciras, Cádiz y Málaga.

La exposición de Valencia

En el círculo de Bellas Artes se ha celebrado la inauguración de la exposición de pintura y arte decorativo, asistiendo al acto lo más selecto de la sociedad valenciana.

La exposición resulta muy interesante por el número y valor de los cuadros que presenta.

Para los mineros

La compañía de Riotinto ha hecho un donativo de 25 pesetas a cada uno de los obreros cuyo jornal es menor de cuatro pesetas, como aginaldo de Pascuas.

Comentarios

A los juicios de Amiel

El lector—ese paciente lector que busca la verdad en cada idea, que lee sobre el espíritu y el móvil de la guerra y de las naciones—después de varios meses, agotados nervios y paciencia, siente un desaliento ante la confusión de cosas que a diario se lanzan al mundo.

Pensadores y escritores que antes de la guerra nos inspiraban confianza por su amor a la verdad y a la justicia, ahora se han desacreditado, quizá momentáneamente, a nuestros ojos.

La causa de este descrédito nos la dice un cerebro que el veintidicho de octubre del año setenta meditaba la razón de este mismo fenómeno. «Una cosa curiosa—dice en el olvido abolido de la justicia, que traen consigo los conflictos de las naciones. La casi totalidad de los mismos espectadores ya no juzgan más que a través de sus gustos personales, sus cóleras, sus temores, sus deseos, sus intereses, ó sus pasiones. Es decir, que su juicio es nulo».

Estas palabras son de Enrique Ferrerico Amiel.

Amiel fué un pensador genial de raza latina, educado en la disciplina del pensamiento alemán.

En las páginas de su «diario íntimo», que, según Renan, revelan el poderoso genio de Amiel, fué dejando diseminados conceptos claros de las distintas modalidades del espíritu francés y el espíritu germánico. Amiel pensaba en alemán y escribía en francés. La Francia le inspiraba amor y Alemania admiración.

Su juicio por la serenidad y claridad en la concepción nos parece exacto; ni se entusiasma con todo lo alemán ni vituperaba todo lo francés.

Sin embargo, Amiel tuvo predilecciones que su alma de poeta y su espíritu reconciliador le inspiraron y que todavía siguen siendo sueños irrealizables. Amiel se equivocó.

Decía que Francia había hecho la Alemania del setenta proponiéndose durante diez generaciones el fin contrario y anunciaba que Alemania regeneraría a la Francia contemporánea procurando debilitarla.

Desde el setenta hasta ahora por desgracia, no hemos asistido a la regeneración del pueblo francés, ¡quién sabe si su resurgimiento no se hará esperar!

Alemania—decía Amiel—enseñará a los franceses que la retórica no vale lo que la ciencia, que la apariencia

no vale lo que la realidad. El culto del prestigio, esto es, de la mentira; la pasión por la vanagloria, esto es, del humo y del ruido; he ahí lo que debe morir en ventaja de todo el mundo.

Es una falsa religión que tampoco desapareció después de la derrota de los franceses ni es fácil que desaparezca mañana si vuelven a ser derrotados y menos aún si salen triunfantes.

Es imposible desterrar los vicios que tienen hondas raíces en el espíritu nacional.

En España, convencidos como estamos desde el 98, de nuestra decadencia, conocidos los males que nos aquejan, ni gobernantes ni gobernados somos capaces de llevar a la práctica ningún remedio, seguimos todos y seguiremos viviendo... Si Amiel se equivocó en sus profecías, fué exacto en sus observaciones. Veamos cómo debe de ser una nación, y si existe hoy nos convenceremos de cómo debe de ser y de cómo puede ser.

Cuando se ensalzan las virtudes de la nación alemana, aquellos que obtinidos cierran los ojos a la evidencia, aducen como buen argumento el que en España no conocemos aquella nación. Por no conocerla, buscamos el juicio imparcial de aquellos que sin ser alemanes, vivieron en Alemania largos años observando y estudiando los vicios y las virtudes de aquel pueblo.

La opinión de Amiel en este punto es irrecusable.

Su espíritu de artista choca en seguida con la vulgaridad media de la sociedad alemana. Dice que no advinan los alemanes la enorme distancia entre la distinción y la compostura. «A su imaginación le falta estilo, manera peculiar de decir, educación y mundo; tiene su certificado de extracción plebeyo hasta en su mismo traje dominguero; la raza es poética é insulenta, pero ordinaria y de mal tono. La flexibilidad, las maneras, el ingenio, el brío, el gusto, la dignidad y el encanto, son para otros».

Y luego añade «tienen la humanidad de los sentimientos, pero... les falta todavía el yo no se qué. Poseen la honradez, están desprovistos del tacto de la vida».

Creo que la dureza de sus conceptos prueban su desapasionamiento, su amor a la verdad.

Pues bien, el profesor de Ginebra sueña en una Europa nueva, en la que el gobierno del individuo por sí mismo será el principio cardinal de la sociedad.

«El orden y la armonía resultantes de la libre adhesión y de la sumisión voluntaria a un mismo ideal, sería un nuevo mundo moral. La sociedad modelo se debe asemejar a una gran sociedad musical, donde todo se organiza, se subordina y se disciplina por amor al arte y para ejecutar una obra maestra. Nadie está allí obligado, nadie es explotado, nadie representa hipócritamente un papel interesado. Todos aportan su talento y contribuyen, conscientes y alegres, a la obra común. Los mismos amores propios se ven precisados a concurrir a la acción colectiva bajo pena de perjudicarse haciéndose notar.»

Pues bien, comparad esa gran sociedad musical, con una serie de charangas y de murgas, desafiando cada cual con su instrumento en una algarrabía de ruidos donde nadie se entiende más que en que todos quieren soplar dando serenatas a diario para mendigar un mendrugo de pan y tendréis el modelo de nuestra sociedad, que no es la sociedad modelo precisamente.

Otro día seguiremos exponiendo las opiniones de Amiel sobre el espíritu de los pueblos, pues siempre y más ahora son interesantes y curiosas las observaciones de aquel filósofo que en un solo libro dejó su nombre a la posteridad.

X.

Comunicado

Señor director del CORREO DE LA MAÑANA:

Muy señor nuestro: En nombre de la Sociedad de Tipógrafos rogamos a usted dé cabida en las columnas del periódico que tan dignamente dirige, a las siguientes líneas como aclaración al suelto con que encabezaba la hoja publicada el día de ayer.

Sabemos que, aun cuando las dos máquinas de componer se hayan traído expresamente para la confección del CORREO DE LA MAÑANA, el sujeto que se titula dueño de ellas ha hecho análogas proposiciones a las expresadas del Noticiero y Nuevo Diario de Badajoz.

El que los maquinistas asociados se negaran a tirar el número del jueves no fué más que un acuerdo tomado en reunión previa que celebró esta Junta directiva, con los tipógrafos que componen el CORREO DE LA MAÑANA, por la forma inesperada con que fueron despedidos de dicho trabajo.

Y, por último, nuestra actitud no tiene nada de intransigente, por cuanto se trata de combatir al individuo que nuestros compañeros de Madrid obligaron a que dejara de ejercer la profesión de fabricante de líneas, que es lo que en la localidad se proponía hacer nuevamente.

Admitimos las máquinas como una notable mejora que se introduce en el Arte, pero combatiremos en lo posible la forma en que se trata de explotarla el Sr. Mendoza, que está en abierta oposición con los estatutos y reglamentos de las sociedades obreras de tipógrafo, que estamos obligados a cumplir y defender.

Quedamos de usted, señor director atentos seguros servidores q. e. s. m.,

LA JUNTA DIRECTIVA.

25 XII-914.

De Arte

Un cuadro de Ferrant

En uno de los salones del palacio del Senado se haya expuesto un gran lienzo del ilustre pintor español, don Alejandro Ferrant. Se titula la obra «La muerte de Fernando III el Santo», asunto que ya ha servido a otros ilustres artistas para motivos de inspiradísima obra. Una de éstas figura en el Museo provincial de Sevilla, debida al ilustre pintor sevillano Sr. Mattoni, artista eminente, tan pequeño de cuerpo como grande de alma é inspiración.

El cuadro del Sr. Ferrant, a juzgar por lo que dicen los críticos, quiere ser una cosa definitiva, sin que llegue a la robustez y firmeza de aquella su otra obra «Entierro de San Sebastián», que del mismo autor figura en el Museo moderno, de Madrid.

Parece ser que el Senado piensa adquirir la obra para colgarla en aquel Palacio al lado de la «Rendición de Granada», de Pradilla; la «Muerte de los Comenros», de Gisbert, y el «Spottiarium», de Luna.

La crisis del arte

Es muy posible que nadie como los artistas sufran más directamente las terribles consecuencias de la guerra. Debido al pánico financiero que motiva el conflicto europeo, se ha paralizado en absoluto el movimiento artístico en Europa. Unido esto a la crisis económica que subsiste en toda la América del Sur, únicos mercados de arte, hasta aquí, es fácil suponer a qué extremo habrá llegado la situación de los artistas.

Para los que no tengan otros medios de vida, la situación es menos terrible. Para los españoles, cuyos pintores, especialmente, tenían la fortuna de ver sus producciones acogidas con interés en Alemania é Inglaterra, y en las repúblicas Sud-americanas, el horizonte no puede estar más oscuro, ya que basta pensar que aun cuando la guerra terminara hoy mismo, en unos años no se normalizaría la situación para poder reanudar el movimiento artístico con los anuales é importantísimos certámenes internacionales.

Cerradas definitivamente las Exposiciones de Bellas Artes de Berlín y de Munich, los salones anuales de París y las galerías inglesas de Londres y Liverpool (que venían marcando las orientaciones nuevas en el arte), puede asegurarse que una vez terminado el conflicto, normalizada la situación y vueltos a abrirse esos grandes certámenes, habrá en ellos una confusión de tendencias, modalidades y personalismos que traerán algo tan extremadamente acaz, que es muy probable señale una nueva etapa en la historia del arte contemporáneo.

Pero mientras tanto el río de sangre que inunda Europa, arrastra en su torrente las risueñas esperanzas de los pobres artistas.

Convocando a oposiciones

Al señalar el Ayuntamiento en los nuevos presupuestos la cantidad de 1.500 pesetas como dotación de la plaza de profesor de *modelado, vaciado y composición decorativa*, ha determinado convocar ejercicios de oposición libre para proveer a propiedad la plaza que ha venido desempeñando interinamente en la Escuela municipal de Dibujo y Modelado, el escultor D. Julio Clivillés.

Nos parece muy bien el acuerdo tomado por el Municipio, ya que la importancia que hoy día va adquiriendo este centro de enseñanza y la utilidad de la escultura decorativa en sus aplicaciones a los oficios, exigen garantía de la persona encargada de divulgar esos conocimientos entre las clases artesanas que concurren a la Escuela municipal de artes y oficios.

Pero al cesar en su cargo el señor Clivillés es de justicia dedicar elogios a su gestión en aquella Escuela donde ha conseguido organizar esos estudios en todo lo que han permitido los medios económicos y sin más retribución que una módica cantidad en concepto de gratificación.

DE MERCADOS

Boletín de cotización de productos agrícolas y pecuarios en la provincia

Table with columns for PUEBLOS, Trigo, Cebada, Avena, Garbanzos, Habas, Aceite, and Lana. It lists various towns and their corresponding market prices for these commodities.

CARNES

Precio medio en pesetas por kilo en canal GANADOS EXTREMEÑOS

Madrid

Vacas, de 1'54 á 1'64 pesetas. Corderos rapados, no concurren.

Barcelona

Vacas, de 1'60 á 1'65 pesetas. Bueyes, de 1'65 á 1'70 id.

Ofertas y demandas

Badajoz: D. José Rincón Funes, tiene á la venta yeguas con y sin rastra, mulas, y muñetas, cebada y avena.

El mismo señor tiene á la venta, en buen estado de trabajo y dispuestas á ser utilizadas: Máquinas segadoras atadoras "Deering ideal", y "Plano".

Para tratar, con dicho señor. -Se venden, de ocasión, en estado nuevo, varios arados marca "Royal Blue", "Rud Sack Bacher" y un cultivador americano.

Para tratar, D. Salvador Trevijano, Arias Montano, 25.

D. Manuel Suárez de Figueroa vende una jardinería de canastillo. Para tratar con dicho señor, Ramón Albarrán, núm. 6.

D. Antonio Lledó tiene á la venta un colmenar, cercado con paredes de mampostería, con casa y cien colmenas en explotación. Dicho colmenar está enclavado en el sitio conocido por "La Pinela", próximo á la carretera de Sevilla.

Para detalles, en casa de dicho señor. Calle Brocense, núm. 2.

D. Ramón Montero tiene á la venta cuatro pisos de cerdos con 150 kilos aproximados de peso en vivo, para pasar en la segunda quincena de enero próximo.

Berlanga: D. Cándido Rufián Rubiano vende 100 ovejales horas y 80 primales.

Para tratar con dicho señor. Benquerencia: D. Víctor Sánchez vende 69.000 kilos, equivalentes á 200 fanegas de cebada pura á 7'50 pesetas cada "34'50" kilos.

Calamonte: D. Benigno Gajardo y Gajardo tiene á la venta 60 cerdos cebados, de 125 á 140 kilos, equivalentes á unas once docenas de peso cada uno.

D. Antonio Hernández Morcillo tiene á la venta 120 lechones de dos meses.

Corte de Peleas: Los herederos de doña Isabel Moreno tienen á la venta 32.200 kilos de trigo equivalentes á 700 fanegas; 34.500 kilos de cebada, equivalentes á 1.000 fanegas; 320 primales lanas finas con su simiente.

wagones de trigo rubio á los precios indicados en el Boletín de este pueblo.

La Coronada: D. Teodomiro Calvo tiene á la venta 3.255 kilos, equivalentes á unas 70 fanegas de trigo rubio; 5.175 kilos de cebada, equivalentes á unas 150 fanegas; 1.250 kilos de habas, equivalentes á 25 fanegas.

La Morera: Los señores arrendatarios de la dehesa de Murillo tienen á la venta 100 ovejales bastas de parir, de buena edad y en perfecto estado de carnes, estando paridas algunas de ellas. Para tratar, con cualquiera de dichos señores, que residen en esta localidad.

La Haba: D. Angel Hidalgo Miguel tiene á la venta 290 ovejales de parir con 20 sementales, 230 borregas y 18 cabras.

Para tratar con dicho señor. Calle Conde Campos, en La Haba, Badajoz. Mérida: D. Severiano Pelayo tiene una partida de 42 capones, de 150 kilos, equivalentes á 13 arrobas próximamente, las cuales desea vender en conjunto.

Nogales: D. Agustín Hernández Montes tiene á la venta seis wagones de trigo, impios, de buena calidad.

Orellana la Vieja: D. Severo Ramos Ruiz vende 5.520 kilos, equivalentes á unas 160 fanegas de cebada.

D. Luciano Nieto Callaró vende dos wagones de trigo y 1.200 litros, equivalentes á 100 arrobas de aceite.

Puebla de la Reina: Se vende un venado de cuatro años. Para tratar, con D. Angel Ginés, en dicho pueblo.

Olivenza: Don Fernando Gómez tiene á la venta 420 ovejales, 180 borras y 180 borros; todos los anteriores negros, y 300 borros blancos.

Tambien tiene á la venta una jardinería nueva, y un milor en medio uso.

Para tratar con dicho señor en Olivenza, ó en la finca "La Cocos", término de Badajoz y á 12 kilómetros de la capital.

Quintana: D. Tiburcio Fernández y don Julio Rigote, compran cuanto trigo se les ofrezca, á 13 pesetas los 46 kilos, ó á los precios que rijan en la plaza el día de la oferta.

Don Juan Ortiz Quintana, tiene á la venta 4.600 kilos de suela de su fabricación, de buena calidad, á 2 pesetas los 460 gramos.

El mismo señor tiene también á la venta 95 cebones de 115 á 140 kilos, equivalentes á unas 10 ó 12 arrobas y 150 lechones agostones.

Para tratar con dicho señor. Usagre: D. Juan García Torres vende dos wagones trigo crucher, dos de trigo rubio, uno de habas, tres mil kilos de garbanzos regulares equivalente á 50 fanegas.

Villar del Rey: D. Francisco Gutiérrez Manzano, vende 14 novillos gordos, de buena clase.

Villanueva del Fresno: D. Aquilino Tomé tiene á la venta 5.750 kilos, equivalentes á 500 arrobas de lana blanca merina, fina. Para tratar con el interesado.

Vaquería de Burguillos: D. Emilio Carretero, tiene á la venta 1.005 litros, equivalentes á 80 arrobas de aceite de la última cosecha y 879 litros, equivalentes á 70 arrobas de aceite de la cosecha anterior.

Villagonzalo: D. Tomás Quesada, de Villagonzalo, tiene á la venta 300 ovejales de parir y 80 borras; D. Inocente López vende una mula negra mora, de siete cuartas y media; y D. Higinio Ordóñez vende otra mula del mismo pelo y siete cuartas, también de tres años. Para tratar con dichos señores, en Villagonzalo.

D. Daniel Ordóñez tiene á la venta 1.725 kilos de cebada, equivalentes á 50 fanegas, y 1.120 kilos de avena, equivalentes á 40 fanegas.

sobre vagón, en la estación de Puertollano, provincia de Ciudad Real.

Impresión del mercado de Madrid

En ganado vacuno, tiene el mercado bastante abastecido. En lanar, siguen escaseando las clases buenas, con tendencia, por lo menos, al sostenimiento en los precios arriba indicados.

Impresión del mercado de Barcelona

En vacuno, venta fácil. En cerda, muchas existencias en ganado del país, y regular en mallorquines. En lanar, pocas existencias y precios firmes.

Matanzas de cerdos en Madrid

No se han hecho nuevas contrataciones, y por lo tanto no ha variado el precio, siendo la tendencia, por lo menos, á sostenerse.

El precio en vivo á que se han vendido algunas partidas, oscila entre 15'50 y 15'75 pesetas los 11'50 kilos.

Transacciones últimas realizadas

Don Dionisio Sorando, ha comprado á don Antonio Alvarez, de Badajoz, una partida de cerdos, de unos 125 kilos, equivalentes á 11 arrobas próximamente, en vivo, al precio de 13'81 ptas. los 11'50 kilos.

Prensa oficial

Gaceta de Madrid

Publica de la del 24 de diciembre lo siguiente: Gobernación.—Reales decretos aprobando los concursos celebrados para el arrendamiento de locales con destino á la instalación de los Gobiernos civiles de las provincias de Baleares y Palencia.

Gracia y Justicia.—Real orden nombrando registrador de la Propiedad de Cañete á D. José Jover Muñoz.

Instrucción pública.—Real orden nombrando á D. Gerardo Castrillo Hervás, sacerdote, profesor de las escuelas de la fundación Allende, de Toro (Zamora).

Fomento.—Real orden declarando inhábiles para la contratación oficial en Bolsa los días 24 y 26 del mes actual.

Otra disponiendo se termine en 31 del mes actual el servicio de vapores entre Bilbao y Falmouth, que viene prestando la Compañía valenciana de Vapores correa.

ADMINISTRACIÓN CENTRAL

ESTADO.—Subsecretaría.—Sección de política.—Anunciando que el Gobierno alemán ha añadido á la lista de contrabando de guerra condicional el aluminio y el cobre.

GRACIA Y JUSTICIA.—Dirección general de los Registros y del Notariado.—Resolviendo el recurso gubernativo interpuesto por el notario de Tauste contra la negativa del registrador de la Propiedad de Egea de los Caballeros á inscribir una escritura de compra-ventas.

GOBERNACIÓN.—Dirección General de Correos y Telégrafos.—Relación de los individuos que han sido nombrados, á propuesta del ministerio de la Guerra, para los destinos que se indican.

INSTRUCCIÓN PÚBLICA.—Subsecretaría.—Nota bibliográfica de dos obras impresas en castellano en el Extranjero que desea introducir en España D. José Martínez Ruiz.

Circular disponiendo que por los directores de las Escuelas Industriales y de Artes y Oficios se remitan á este ministerio, antes del día 10 de enero próximo, las hojas de servicio certificadas de los profesores de término de las referidas Escuelas que no figuren incluidos en el actual escalafón.

Nombrando mozo del Instituto de Badajoz á D. Mauricio Alcolea y Chércole. FOMENTO.—Dirección general de Obras públicas.—Aprobando los proyectos de los caminos vecinales que se mencionan.

ABONOS SUPERFOSFATOS

DE LA COMPANHIA UNIO FABRIL DE LISBOA

VENDE ESTOS ABONOS: EN BADAJOZ, Don RAFAEL LÓPEZ GUTIÉRREZ. EN MÉRIDA, Don ANTONIO MORENO BARRENA. EN DON BENITO, Don NARCISO DEL CAMPO.

GRADUACIÓN GARANTIZADA BUEN SAQUERÍO PERFECTA PULVERIZACIÓN



Desde París

Socorro á las familias de los movilizados.—Aplicación de la ley.—Dificultades y reclamaciones.—La ley de 5 de agosto.

La ley de 5 de agosto concediendo socorros á las familias de los movilizados, fué propuesta por el Gobierno francés y votada por el Parlamento, sin debate, en circunstancias críticas y azarosas. Por esto la aplicación rigurosa de sus preceptos ha tropezado con muchos obstáculos y no pocas dificultades.

Era preciso interpretar prontamente y cumplir obrando sin vacilación, para que los individuos necesitados á quien la ley presta auxilios los reciban en justa medida y en tiempo oportuno. Un texto legislativo que permitiese tener en cuenta el grado de necesidad de la familia ó las diversas condiciones de existencia en las ciudades y en el campo, acaso habría dado la norma adecuada para asegurar la más racional y equitativa distribución de los socorros. Inspiradas en este criterio, algunas comisiones cantonales creyeron que podían y debían sustituir los términos preceptivos de la ley con amplias interpretaciones, fijando según las circunstancias de cada caso particular, el importe de las pensiones concedidas. Pero esta práctica es manifiestamente viciosa é ilegal: el Gobierno, en ejercicio de las funciones del poder ejecutivo, debe poner coto á tales extralimitaciones. Sería conveniente reformar la ley, dárle más flexibilidad á sus reglas, de manera que resultara adaptable á las diversas situaciones individuales y locales. Pero actualmente la revisión ofrecería también grandes dificultades, porque al modificar ó alterar las condiciones y las posiciones adquiridas, se ha de correr el riesgo de las discordias, protestas, agitaciones y tumultos en gran número de localidades.

El ministro del Interior, monsieur Malvy, en atención á tales razonamientos ha declarado ante la comisión de Presupuestos, que el Gobierno estima necesario multiplicar los medios propios, dentro de la legalidad, para que se realice la mayor justicia posible en la aplicación de la ley, acrecentando las garantías en favor de las familias, sin perjuicio para los intereses del Estado.

Con este fin se propone el establecimiento de una comisión Central que residiendo en el ministerio del Interior ejercerá la suprema jurisdicción en todas las reclamaciones que se formulen contra los acuerdos apelados de las diversas localidades.

La comisión podrá requerir y obtener amplios informes y su imparcialidad dará carácter de firmeza y de acierto á una jurisprudencia que se considera indispensable.

En una materia tan delicada sería temerario afirmar que no pueden matenarse los abusos y las injusticias, pero en todo caso, un esfuerzo perseverante servirá para procurar las debidas reparaciones.

Hay que atender con amplio espíritu humanitario á las familias cuyos jefes fueron obligados á dejarlas en desamparo, sin medios de subsistencia.

En caso de deuda, si á pesar de las precauciones tomadas, aún aparece un indicio de abuso, la duda debe resolverse en favor de los infortunados á quienes la ley quiere prestar ayuda.

El ministro contestando á diversas preguntas de todos los individuos de la comisión, declara que las familias menesterosas de los movilizados que se hayan en las regiones actualmente ocupadas por el enemigo, podrán obtener socorros, si lo solicitan después de la evacuación, retrotrayendo los efectos de la demanda hasta el mismo día en que se verificó la movilización.

Lo mismo habrá de ocurrir con respecto á los paisanos prisioneros ó en cautiverio.

El Gobierno ha comunicado órdenes para que algunos locales que pertenecían á súbditos alemanes sean puestos á disposición de los refugiados.

IGNOTUS.

París, diciembre, 1914.

Operaciones hipotecarias

Por todo el tiempo que se quiera al 5 por 100 anual. Sr. de Soto, Director del Centro Jurídico provincial. Arco-Aguero, 31, Badajoz.

Documento parlamentario

Discurso pronunciado por D. Juan Uña en la sesión celebrada en el Congreso el día 14 de diciembre de 1914.

(CONTINUACIÓN)

El preámbulo del Real decreto reformando la enseñanza de las Escuelas normales dice que esta reforma es la que se considera más urgente y más fundamental de todas las relativas á primera enseñanza. Yo, entendiendo que la reforma de las Escuelas normales es, naturalmente, una reforma esencial para el adelanto de la primera enseñanza, no entiendo, sin embargo, que de momento, sea la más urgente, porque las Normales formarán maestros para el día de mañana. Esto es esencialísimo y urgente; pero todavía es mucho más urgente atender á los maestros que tenemos hoy en la actualidad que á los que van á ser maestros dentro de cuatro, de seis ó de ocho años, y, por consiguiente, no se puede gastar un céntimo en la reforma de las Escuelas normales hasta que se haya sacado todo el partido posible del Magisterio actual. ¿Medios para ello? A los maestros existentes pagarles bien. Primera condición que necesita todo hombre para trabajar, dignificarle porque no se trata sólo de la materialidad de pagarles para que puedan comer, sino para dignificar su carrera.

Segundo. A los maestros abandonados en los pueblecillos de España, en su mayor parte, es preciso ponerles al lado con constancia, con asiduidad alguien que les vigile por una parte, que les ampare, que mantenga entre ellos y el mundo civilizado la relación necesaria; una continuación de la Normal que vaya á buscarlos y asistirlos continuamente, esto es, la Inspección. Por consiguiente, á mi entender, antes de gastar nada en la mejora de las Normales se debe gastar en mejorar las condiciones del profesorado actual y en mejorar la condición de la Inspección.

El decreto, señores diputados, para conseguir su fin de mejorar la educación de los maestros se propone notoriamente hacerlos pedagogos, educarlos. No le satisface la legislación anterior, que por lo visto tendía sólo, á juicio del legislador actual, á dárles instrucción; ahora tiende á formarlos, á educarlos, á dárles aptitud pedagógica. ¿Qué propone el Real decreto para esto? En el orden pedagógico, el Real decreto propone la reforma del plan de estudios.

Comparando, no voy á entrar en el detalle para no cansar á la Cámara, el plan de estudios que se propone en la reforma con el anterior, resultan las siguientes diferencias: en el plan de estudios reformados se une la enseñanza elemental de los maestros con la enseñanza superior. Es decir, antes teníamos maestros elementales y superiores; y ahora, con la reforma, hay un sólo maestro que estudia durante cuatro años. La diferencia en lo esencial, á mi juicio, es pequeña. Las asignaturas son fundamentalmente las mismas. Se separan asignaturas y se crean nuevas, la Filosofía, la Higiene y la Economía doméstica. En el tercer año, después de la Gramática castellana, la asignatura que antes era de Lengua castellana, ahora es de Literatura.

Las ciencias físicas y naturales, que antes eran dos cursos, son ahora tres; uno de Física, otro de Química y otro de Historia natural. Estas son las principales diferencias; y luego viene lo que, por lo visto, se considera como mejora transcendental; es decir, lo que va á transformar por completo la faz de las Normales. La Geografía, el estudio de la Geografía y de la Historia, que antes era de tres cursos, que explicaba un profesor, se convierte ahora en cuatro cursos. Los alumnos de las Escuelas Normales van á estudiar cuatro cursos de Historia. Un curso exclusivamente dedicado á Historia antigua, otro á la Edad Media, otro á la Moderna y otro á la Contemporánea. Esta es la preparación que se considera reforma indispensable para esos maestros de escuela que en su mayoría van á enseñar á modestísimos trabajadores del campo, y ade-

más, cuatro cursos de Geografía; uno de Geografía regional (fijos bien, señores diputados), en esto, porque repercute en el presupuesto y cuesta dinero á la nación), otro de Geografía de España, otro de Geografía universal y otro, por último, de ampliación de Geografía española.

Señores diputados, ¿creéis es necesaria una reforma que se emplee un curso entero en el estudio de la Geografía regional? ¿Qué significa esto? ¿Hasta dónde va á llegar la profundidad de los estudios en la región geográfica de esos maestros? ¿Quizás por esto venga de la tendencia nueva de la Pedagogía moderna, á que el niño empiece la enseñanza de la Geografía por el propio local de la escuela é ir ampliándola al pueblo donde la escuela radica, etc.

Pero esto tiene un límite, porque sería perfectamente ridículo ampliar los estudios de la Geografía regional hasta el punto de que el niño conociera todos los arroyuelos que corren alrededor de su pueblo, y oficialmente no sepa en todo ese primer curso que existe Madrid. Supongamos un alumno de la Escuela Normal de la provincia de Avila: debe saber los arroyitos que pasan por cerca de la capital donde está la escuela, y oficialmente no sabrá donde está Madrid. En el segundo año sabrá que existe en Madrid, pero no oficialmente dónde está París. ¿Es este sistema de enseñar Geografía? Pues esto es una reforma que cuesta dinero, porque aumenta los profesores que han de enseñar.

Y en cambio, Sres. Diputados, en una reforma en que se trata precisamente de hacer pedagogos, de hacer hombres que eduquen á los niños en esa reforma, la Pedagogía, que tenía antes tres cursos y uno además de la Historia, se disminuye en un curso. Antes en el grado elemental se estudiaban dos años de Pedagogía, y en el superior otro año y la Historia. En vez de esto, en el nuevo plan los cursos se reducen en uno.

C. PESINI

Operaciones sobre fincas rústicas de todas clases; ventajosísimas condiciones. Oficinas de diez á dos, en Santa Lucía, 1, principal. Teléfono 205. A las demás horas en «VILLA ENVIDIAS», teléfono 344. Apartado de correos, núm. 24.

El Taller de Carpintería

de J. Jurado, por mejora de local, se ha trasladado á la calle Larga, 24, junto á la plazuela de la Soledad. Lo que pone en conocimiento de su numerosa clientela.

Vid americana

Vivero de "Valdelagrana", En la dehesa de "Valdelagrana", propiedad de D. Manuel Pidal, se venden 200.000 barbados escogidos, de vid americana, de las clases Murbedro rupestris y Aramón. Para tratar y ver, en la dehesa.

Antipalúdico Santano, Para las calenturas de los niños no hay nada mejor que este preparado que se usa en fricciones sin molestarlos: es la solución de los que no quieren tomar medicamentos y un recurso para el médico que frecuentemente encuentra casos de estos. En depósitos y farmacias.

Advertisement for 'CATARROS! TOS! TOS!' featuring 'Jarabe YER' and 'AL NARCYL'. Includes text: 'SE CURAN RAPIDAMENTE TOMANDO O Jarabe YER AL NARCYL'.

Badajoz: Imp. La Constancia, San Juan, 25. Teléfono 41.

Ya en alguna vez hemos aplaudido al Sr. Cliville, al apreciarlo excelentes condiciones de artista, rechazadas por una modestia sin límites que dicen mucho en su honor.

La Escuela Provincial de Artes e Industrias Ha sorprendido favorablemente a la opinión en general y particularmente a cuantos se interesan por todo lo que sea hacer labor de cultura en nuestra región, tan necesitada de ello, la noticia telegrafiada hace unos días desde Madrid dando cuenta de la subvención que el Estado piensa conceder a dicho organismo.

el Ayuntamiento de la capital un nuevo Reglamento de una Escuela municipal de Artes y Oficios, a base de la actual de Dibujo y Modelado, se comprenderá que va a contar Badajoz con dos centros de enseñanza importantísimos que en poco tiempo han de influir poderosamente en la ilustración científica y artística de las clases artesanas.

Y es muy justo que lo mismo la Diputación que el Ayuntamiento procuren obtener del Estado las materias que se precisan para el sostenimiento de ambas escuelas, con todos los elementos precisos de garantía, en material y profesorado.

CARBONCILLO.

La Guerra Europea

(POR TELEFONO)

Interesantes noticias de Portugal.—Triunfos de los almanes sobre las fuerzas rusas.—Exitos de los aliados.—La «Gaceta» de Colonia.—Grandes victorias de los moscovitas.—El idioma alemán en Hungría.—Suiza Neutral.—Nueva ofensiva alemana contra los aliados.

Madrid 26, 1'15 Declaraciones del almirante Tirpir Londres.—El almirante Tirpir ha declarado que Alemania no tiene la flota preparada para intentar un combate con la flota inglesa y que sólo apelará a defenderse con los submarinos.

Noticias del Kaiser Berlín.—El emperador Guillermo ha llegado a Colonia repuesto de su enfermedad.

El parte francés El parte francés de la tarde dice que en Iser y Dixmude se han realizado algunas operaciones con éxito para los aliados.

En este último punto se ha construido un puente sobre el río, consiguiendo las tropas tomar 400 metros de trincheras enemigas.

En los bosques de Apremon, los franceses sostuvieron un largo duelo de artillería, consiguiendo destruir parte de trincheras enemigas.

En los demás puntos no ha habido cambio notable.

Buque en peligro Vigo.—Se han recibido varios radiotelegramas del buque Cipe oh Sincor, pidiendo auxilio por encontrarse el timón destruido a causa del fuerte temporal reinante.

El vapor San Rafael acudió en su auxilio al sitio que indicaba, logrando traerlo remolcado a Vigo.

Muerte trágica de un aviador Burdeos.—Se reciben noticias de la muerte del aviador Deschamps, el cual había volado sobre el campo enemigo, para anunciar las posiciones de los alemanes al ejército aliado.

Al aterrizar lo hizo tan brusco que el aparato que dio el aeroplano hizo estallar una de las varias bombas explosivas que llevaba el aviador, alcanzando un trozo a éste el cual le produjo la muerte.

También resultaron heridos varios soldados que acudieron a recibir las noticias que traía el aviador Deschamps, del enemigo.

El aparato quedó destruido.

Avión alemán Burdeos.—Telegrafían de París el haberse visto un avión alemán en las proximidades de París.

Tan pronto como se tuvo noticia de la aparición del aeroplano enemigo, salieron varios franceses en su persecución, logrando hacerlo desaparecer.

Otro sobre Nanci Otro avión alemán voló esta mañana sobre la población de Nanci, arrojando dos bombas.

Una cayó sobre el edificio del Instituto, no causando daño alguno. Otra cayó sobre la estación del ferrocarril, produciendo al explotar varios destrozos en el muelle.

Rumores Roma.—Corren rumores persistentes de que el emperador de Austria ha sido sacramento.

Oficialmente no se tienen noticias del grave estado del emperador Francisco José.

Muerte de un prisionero alemán Algeiras.—Un súbdito alemán que estaba prisionero en Gibraltar intentó fugarse, siendo muerto por un tiro del centinela.

Esta tarde se ha celebrado el entierro, el cual fué presidido por un compatriota y por las autoridades inglesas.

Acusación a Francia Roma.—Un periódico publica un artículo del corresponsal en Alemania, en el que dice que los alemanes acusan a los franceses de quitarles a los prisioneros alemanes los documentos que llevan relacionados con su país, valiéndose de ellos para entregárselos a las espías francesas que se encuentran en Alemania.

Fuerzas alemanas Roma.—Telegrafían de Amsterdam que han llegado a Amberes 80.000 alemanes procedentes del teatro occidental de la guerra.

Donativo Londres.—La Media Luna de Egipto ha donado a los ingleses un tren hospital para la Cruz Roja y 1.000 libras.

Armentiera, cuando daños enormes en los edificios y habitantes.

Una de las bombas cayó sobre una fábrica en que se hallaban más de un centenar de ingleses, de los cuales tres resultaron con graves quemaduras, quedando la mayor parte de los demás con leves lesiones y el edificio en imponente ruina.

El ejército aliado.—Exitos y progresos de la última jornada

París.—El ejército de los franco-ingleses continúa haciendo nuevos progresos sobre La Basée.

Las tropas alemanas, con este motivo, se han visto precisadas a retirar sus cañones de grueso calibre de las primeras posiciones que ocupaban frente a las huestes de los aliados en aquella región.

La «Gaceta» de Colonia dice...

Amsterdam.—La Gaceta de Colonia dice en su último número publicado, que ciertamente el bombardeo alemán sobre Scarborough no ha sido realizado con ajuste exacto a los acuerdos que se adoptaron en la conferencia de La Haya; pero supone luego que no son precisamente Francia ni Inglaterra las naciones autorizadas para reclamar contra el pueblo del Kaiser, siendo estas dos naciones las que todos los días y en todas las acciones de mar y tierra que desarrollan, están dando los escandalosos casos de burla y atropello de aquellos acuerdos de La Haya, que luego invocan cuando le convienen, dando alas de este modo a los germanos á desoir los preceptos acordados en la referida conferencia.

Además, continúa diciendo dicha publicación alemana, que los acuerdos de La Haya no pueden ser satisfactoriamente aplicables mientras no estén suscritos por todas las naciones que deliberaron en aquella conferencia y que aprobaron aquellas resoluciones y en la actualidad no han firmado aún las actas correspondientes ni Servia, ni Montenegro, ni Turquía.

Un ruso condecorado habla Petrogrado.—Ha llegado a esta capital un oficial ruso herido que ha sido condecorado porque al frente de su compañía, en heroico ataque sobre los alemanes en la batalla de Lowicz logró tomarles seis piezas de artillería, llegando para esto a las trincheras mismas del enemigo, haciéndoles además gran número de prisioneros.

Entre estos prisioneros hay además muchas mujeres, de quienes dice el referido oficial ruso, que pulsan con indescriptible valor y energía, juzgando a todo el cuerpo de las tropas alemanas, de heroicas y resistentes sobre toda ponderación.

Bombas a los hangares alemanes Copenhague.—Noticias que se reciben de Berlín, dan cuenta de que un aviador del ejército de los aliados voló hoy sobre Bruselas, arrojando numerosas bombas, de las cuales varias cayeron sobre los hangares allí construidos por los germanos, logrando causarles grandes destrozos.

Hacia la Liga balcánica París.—El periódico de esta capital Le Petit Parisien, publica hoy una información, según la cual se están llevando a cabo importantes trabajos para realizar la Liga balcánica y en la cual Bulgaria conseguirá una interesante rectificación de su frontera.

Dice el mencionado periódico francés, que puede afirmarse de cuenta propia que los referidos trabajos van por muy buen camino, hacia el éxito que se desea.

Noticias rusas París.—Comunican de Petrogrado que a la orilla izquierda del Pellika se ha librado un combate sangrientísimo por ambas partes, sin que aún se haya decidido la victoria. En la orilla derecha, en cambio, los soldados del Zar han obtenido grandes éxitos sobre los enemigos.

Oficialmente se afirma que al Sur del Vistula, se produjo del 20 al 21 del actual una batalla entre los dos beligerantes, logrando los rusos enorme victoria sobre los alemanes, á quienes hicieron 66 oficiales y 5.600 soldados prisioneros, tomándole además ocho cañones y 10 ametralladoras.

En los Cárpatos también obtienen los rusos importantes victorias, persiguiendo á los soldados de Francisco José, á quienes han logrado hacer 30 oficiales y 1.500 soldados prisioneros.

Disposiciones austrohúngaras Roma.—Según manifiestan desde Viena, la Dirección general de Comunicaciones, ha participado á todas las autoridades del Imperio, que de ningún modo serán admitidas á circulación ni las correspondencias, ni despachos telegráficos y aún menos los de radiotelegrafía, que se intentaran cursar en feanécis ú otro de los idiomas de los países beligerantes.

Al mismo tiempo se dispone que comunicación que no vaya en la lengua patria, sólo podrá circular si va en la alemana.

La Confederación suiza Roma.—Un redactor de Il Secolo ha entrevistado al presidente de la Confederación suiza sobre la cuestión de la guerra actual, declarando el referido personaje suizo que aquella nación ha de mantenerse firmemente y con todo rigor y equidad en la actitud neutral que hasta aquí observó.

Nuevas victorias rusas Petrogrado.—El día 23 han obtenido los soldados rusos una gran victoria sobre el ejército alemán cerca de Sochaczan al pasar las tropas del Kaiser el Besera, donde los moscovitas

lograron dar fin por completo de todo un regimiento alemán.

Los rusos, persiguen á los germanos haciéndoles daños enormes y grandes bajas.

Sobre el Vistula continúan también las fuerzas del Zar, alcanzando importantes éxitos sobre los soldados alemanes.

Llegada de fuerzas alemanas.—Nueva ofensiva contra los franceses

Basilea.—Dicen de Moulouse que ha llegado el decimoquinto cuerpo de ejército alemán, al mando del cual viene el generalísimo Deimlig, que goza de general prestigio en el imperio del Kaiser.

El Estado Mayor germano ha ordenado que las tropas imperiales emprendan una enérgica ofensiva contra los soldados franceses que han invadido el territorio de la Alsacia.

Los alemanes confían en el éxito para esta nueva ofensiva, que se seguirá tenazmente hasta internar á las tropas de la República hacia el suelo de Belfaut.

El ejército francés, que tiene conocimiento de estos planes de los germanos, concentra importantes contingentes hacia aquella parte, habiendo también dado orden para evacuar de aquel terreno, mandándolos al interior á los soldados heridos que allí mantenían los franceses.

Noticias de Italia

Roma.—El Gobierno italiano ha hecho declaración pública reconociendo el protectorado inglés en todo el Egipto.

Al mismo tiempo el papa Benedicto XV ha nombrado á un obispo de nacionalidad inglesa, para sustituir con él al actual delegado apostólico en aquel país.

Aviador alemán.—Le persiguen y no le alcanzan

Roma.—Recíbense noticias de que un aviador alemán ha volado hoy sobre la plaza de Douvres, arrojando bombas que han hecho grandes daños.

Una de ellas cayó sobre un castillo histórico, que ha sufrido importantes desperfectos.

Dos aviadores ingleses se elevaron en seguida, saliendo en su persecución, no logrando darle alcance.

Sanatorina

Véase anuncio 4.ª plana.

Una velada

El Seminario conciliar de San Atón, celebró ayer tarde una velada literario-musical con motivo de la solemnidad del día, dedicada al excelentísimo y reverendísimo señor doctor D. Adolfo Pérez Muñoz, obispo de esta diócesis.

A las cinco y media en punto dió principio la velada, hallándose completamente lleno el espacioso salón de actos del referido centro, por el alumnado y superiores del mismo y una escogida concurrencia de señores invitados; los cuales todos saludaron con una entusiasta y cariñosa salva de aplausos al ilustrísimo Prelado, tan pronto como su presencia fué advertida en el salón.

Desarrollóse el programa del acto por el orden siguiente:

INTRODUCCION

1.ª Sinfonía, J. Leybach, por don Miguel Fernández París.

2.ª Discurso preliminar, por don Dionisio Pinto Palma.

PRIMERA PARTE

1.ª «La vestidura episcopal y la boca del seminarista», poesía, por D. Juan Antonio Muñoz Gallardo.

2.ª «Una visita al Papa», discurso, por D. Timoteo Blanco Ruiz.

3.ª «Melodía», P. Ascher, por don Miguel Fernández París.

4.ª «Qué trabajo es ser travesero», poesía festiva, por D. Diego Muñoz y Muñoz.

5.ª «El Papa», poesía, por D. José Márquez Guerra.

6.ª «Felicitación», coro y solo de tenor, música del maestro T. Bretón.

7.ª «La devoción al Papa y nuestro Prelado», discurso, por D. Eloy Soriano Díaz.

8.ª «Fin trágico de un invento», poesía festiva, por D. Dionisio Pinto Palma.

9.ª «Nuestro Obispo y el siglo actual», oda, por D. Manuel Casimiro Morgado.

10.ª «Yo quiero ser Obispo», diálogo en verso, por los niños José Pérez Galán y Pedro Benítez Cano.

SEGUNDA PARTE

«El ruiseñor», zarzuela en un acto y en prosa, música del maestro Chapí y letra de los Sres. Vital Aza y Ramos Carrión, y representada por los Sres. D. Enrique Pardiñas Trujillo, D. Juan Ballesteros Macías, don Leovigildo Antáñez Ramallo, D. Serafín Puerto Sánchez y D. Pedro Moreno Ossorio; todos los cuales como los demás señores seminaristas que tomaron parte en la velada, escucharon nutridísimos aplausos, como premio justísimo al mérito de su labor que todos efectuaron con gran lucimiento.

¡Propietarios!

Para mediciones, planos, particiones, consultas de catastro, etc., etcétera, dirigirse al Perito agrícola don Juan Sánchez Roldán, calle Meléndez Valdés, 35, que hace estos trabajos en mejores condiciones económicas que ningún otro.

Liceo de Artesanos

Función para el domingo 27 de diciembre

La Junta directiva, de acuerdo con el director de la sección dramática, ha organizado para dicho día la función que expresa el siguiente programa:

1.ª El entremés lírico letra de los hermanos Alvarez Quintero, música del maestro Serrano, denominado El motete.

Reparto.—Don Mamerto, Sr. Amador; María, señorita Ardiá; Julia, señorita Rodríguez; Luisa, señorita C; un gitano, señor Ritoré; Perico, señor N. N.; Román, señor López Chacón; Un sacamuelas, señor Avila.

Murguistas, transeuntes y banda de música.

2.ª El juguete cómico en un acto de los hermanos Alvarez Quintero, titulado Esgrima y amor.

Reparto.—Obdulia, señorita Rodríguez; Prudencia, señorita Ardiá; Federico, señor Ritoré; don Amadeo, señor Avila; Salvador, señor López Chacón.

3.ª Dará fin con baile de sociedad.

Comenzará á las nueve y media de la noche.

Notas.—Con motivo del fallecimiento del que en vida fué profesor de música de esta Sociedad, D. Saturnino López, la Junta acordó aplazar la presente función, que estaba acordada para el viernes 25.

Al propio tiempo se advierte á los señores socios, que la Sociedad ha abierto y encabezado una suscripción para sufragar los gastos de entierro y nicho del referido señor, admitiéndose en consjerjería las cantidades con que deseen contribuir á tan piadoso fin los señores socios.

DOLOROSO ACCIDENTE

Un joven muerto en su taller

La desgracia que no respeta ni la solemnidad y fiesta de los días, ni las circunstancias nobles y honradas de los individuos para alargar sus garras y causar sus víctimas, llevó ayer, el día de Nochebuena, en que todas las casas y todas las ciudades cantan alegrías bulliciosas, el luto y el espanto de cruento dolor, dando muerte inesperada y angustiosa á un joven artesano de veinte años, precisamente en los momentos mismos que le embargaba un trabajo y con los propios utensilios y artefactos con que en su labor se estaba ganando su jornal.

Manuel Vega Herrero, que era el desgraciado artesano muerto, herrero de oficio, se hallaba trabajando en el taller de D. Antonio Gutiérrez, calle de Felipe Checa, y en el momento en que añaba una herramienta en una piedra movida por un motor, habiéndole imprudente á esta demasiado poder, aquella saltó en pedazos con la natural gran violencia.

Uno de estos cascos de la piedra, que saltaron, hubo de dar al Manuel Vega en la cabeza, cogiéndola de frente en la cara, pero con tal fuerza espantosa, que le llevó por completo casi medio cráneo, quedando muerto instantáneamente y dejándole al descubierto la masa encefálica, que también saltó por el suelo.

El cuadro que ofrecía el desgraciado Manuel era imponente, y dado parte del doloroso suceso á las autoridades judiciales, éstas acudieron, ordenando el levantamiento del cadáver é instruyendo las oportunas diligencias.

«El Gallo», en Badajoz

Este verano si que va á dar estocás Ayer tarde se advirtió extraordinaria animación de personas por nuestras calles céntricas, extrañando á los tranquilos vecinos de Badajoz este inusitado movimiento de sus vías públicas, siempre en quietud soñolienta.

Nosotros nos impulsamos la tarea de averiguar la causa de este anómalo trajín de gentes en nuestra población, logrando al cabo averiguar que se hallaba entre nosotros en viaje de riguroso incógnito S. M. Rafael Gómez el Gallo, y sus amigos y admiradores se movían sin cesar, afanosos de rendirle sus saluciones y cortesías.

Pero el Calvo, rehusando la fatiga y el mareo de estos rendimientos de los amigos ociosos, se ocultaba cuidadosamente de sus inquietos persiguidores, ganando tiempo para solventar los negocios que le traían á nuestra población.

«Que qué negocios? Ver y admirar el elegante establecimiento de ultramarinos que don Pedro Alfaro ha abierto en la calle de Santa Lucía, estudiar el funcionamiento de la magnífica máquina contadora que ha adquirido para dicho establecimiento, y adquirir varios artículos del clasismo nochebuensesco, que ni en Sevilla ni en esta localidad hubiera nunca encontrado en la exquisita calidad que sólo los establecimientos de Alfaro puede ofrecer á sus favorecedores.

Hecho esto, nos decía Rafael, con su acento cánti y su mirar intenso de ojos dilatados, ya no tengo más que hacer aquí, pues con usitéis no hay que hablar de toros hasta la vispera de sus corrias.

Y tras sus últimas palabras, con las que nos dejaba corridos de rubor y recelo al pensar en mayo próximo, el cánti nos dió la mano y se alejó.

[Vaya usted con Dios, don Rafael, vaya usted con Dios y que le aproveche á usted los artículos adquiridos en casa de Alfaro y que aprenda usted á abrir tiendas de fuste y á abastecerlas con rumbo y gusto.

Público, ya lo sabes, á las tiendas de Alfaro, viene á comprar el Gallo. Este verano, si que va á dar estocás!

Teatro

Por la tarde

Se puso en escena Malvaloca, de los Quinteros, ya conocida de nuestro público, que respondió al éxito de la inauguración de la compañía.

A pesar de los recuerdos que conserváramos de la interpretación de esta obra, la de ayer fué irreprochable.

Rafaela Abadía hizo muy bien el papel de Malvaloca y recibió muchos aplausos. Su flexibilidad artística hace que se adapte á la perfección los tipos más opuestos.

Ernesto Vilches dibujó el tío Jeronimo y Martín el ciego.

Todos los demás actores lucieron sus méritos acoplando, perfectamente en los papeles que representaban y obteniendo un gran éxito de conjunto.

El teatro estaba lleno.

Por la noche

En el paso de comedia El agua milagrosa, lucieron sus méritos artísticos la Abadía y Vilches, recibiendo al final los honores del proscenio.

El nido, también de los Quinteros, tuvo una felicísima interpretación, manteniendo constantemente la risa en el público, que hizo levantar el telón al final de los dos actos.

La pareja de novios y luego de papás, á cargo de la Abadía y de Vilches, resultó una pareja feliz.

Se destacaron del conjunto María Milanes, doña Josefa, interpretando el Sr. Valentín en el papel de Leopoldo, y el Sr. Pacheco en el de Resquejo, y todos salieron arosos en el desempeño de los personajes que representaron con mucha discreción.

Un éxito de labor artística y de taquilla. El teatro, lo mismo que por la tarde, rebosante de público.

Función para hoy

Por la tarde: La comedia de los hermanos Alvarez Quintero, Amores y amores.

Por la noche: Malvaloca, de los Quinteros, y el monólogo Los amantes.

NOTICIAS

Boda.—Ayer á las cinco de la tarde se celebró el enlace de la señorita Rosa Vizcaino de Miguel con el profesor de instrucción primaria de Montánchez, D. Macario Mateos Galán.

La ceremonia nupcial se efectuó en el templo parroquial del Sagrario, siendo padrinos los señores D. Zacarías Mateos, hermano del novio, y doña Erancisca Iglesias, de la familia de la novia; administró el Sacramento el señor arcipreste de esta diócesis.

Reciban los nuevos esposos nuestra enhorabuena.

Concierto.—Programa para hoy á las dos y media en el café Mercantil:

- 1.ª Preludio.
2.ª Pavana.
3.ª Cuarteto de salón.
4.ª Capricho español.
A las nueve y media:
1.ª Sinfonía.
2.ª Retreta austriaca.
3.ª «Bohème», fantasía.
4.ª «Corpus Christi», Selección.
5.ª «Jesolito».

—Todas las noches en el salón calle Moreno Nieto, número 3, grandes regalos.

Plaza de Toros DE BADAJOZ

Se arrienda esta Plaza para la celebración de corridas de toros y de novillos, por el tiempo de tres temporadas taurinas, consideradas desde el 1.º de mayo al 30 de septiembre, en los años de 1915, 1916 y 1917.

El pliego de condiciones para este arriendo se encuentra de manifiesto, todos los días laborables, en el comercio de paños sito en la calle Arias Montano, núm. 4, y el concurso de proposiciones para optar al arriendo tendrá lugar en la propia Plaza el día 6 de enero de 1915, ante la Junta de gobierno de la Sociedad propietaria que se constituirá para tal fin en dicho día y hora de las dieciséis á las diecisiete.

El reuma.—Sólo EL ETYLMENTOL es el único producto fermentado hasta hoy conocido que ha dado brillantes resultados; á la primera fricción se notan sus efectos. Se vende en frascos de 5, 25 y 100 gramos en Farmacias y Droguerías.

SE ARRIENDA, con ó sin el sembrado que en ella hay, la dehesa «Cerro de los pinos», término de Badajoz, á tres kilómetros próximamente de la capital, por la carretera que va á Olivenza.

Para tratar, con Don Enrique Ortíz, en Alconchel.

ALANJE

Se arrienda el «Hotel España» situado en el centro de dicho pueblo con muchas habitaciones amuebladas y en perfectas condiciones higiénicas. Para tratar del arriendo en dicho pueblo, con la señora viuda de Barragán, calle de la Plaza, núm. 8, ó en la Zarza, con don Francisco Guerrero Bravo, calle de la Plaza, núm. 11.

Pastillas Bonald

Cloro-Boro-Sódicas con Cocaína

Su eficacia está reconocida y comprobada por los señores Médicos para combatir las enfermedades de la

BOCA Y DE LA GARGANTA

Tenemos preparadas pastillas Cloro-Boro-Sódicas.—Pastillas Cloro-Boro-Sódicas con mentol.—Pastillas Cloro-Boro-Sódicas con guayacina, cocaína y mentol.—Pastillas Cloro-Boro-Sódicas con cocaína y mentol.—Pastillas Cloro-Boro-Sódicas con pilocarpina.—Pastillas de cocaína.—Pastillas de cocaína y mentol.—Pastillas de cocaína, codeína y mentol.—Pastillas de heroína cinamobenzoicas.—Pastillas de frutos pectorales con codeína.—Pastillas de eucaliptus.

Elixir Antibacilar BONALD
DE THIOCOL COMPUUESTO

Para las enfermedades del pecho

Acanthea Fosfatada Granulada BONALD

De manifiestos resultados en la curación de la neurastenia, diabetes, anemia, debilidad de los centros nerviosos, pereza interictual y abatimiento general. FRASCO, 5 pesetas. De venta en todas las farmacias de España y en la del autor.

Núñez de Arce, 17.—Madrid.



SANATORINA
CONTRA
JAQUECAS, NEURALGIAS
REUMAS, ESTADOS GRIPPALES etc.
FARMACIAS y DROGUERIAS

Gran Diploma de Honor y Medalla de Oro en la Exposición Internacional de Génova, de 1913.

ESTOMAGO
Los que sufren inapetencia, pesadez y dificultad de digestión, flatulencia, dolor de
ESTÓMAGO
y desarreglos intestinales es porque desconocen las maravillosas curaciones que se consiguen con el uso del
DIGESTONICO



VINO DE PEPTONA ORTEGA

Es el mejor tónico y nutritivo para convalescentes y personas débiles.

Recomendado contra la inapetencia, malas digestiones, anemia, tisis, raquitismo, etc.

Pídase en Farmacias y en la del autor: León, 13. Madrid.

La Anunciadora AGENCIA DE PUBLICIDAD

Exclusiva para el cobro del arbitrio municipal sobre anuncios, y para toda la publicidad en el Teatro López de Ayala y Pabellón Extremeño de esta capital. Para anunciarse económicamente en todos los periódicos de España, pedir precios a esta Agencia.

Meléndez Valdés, 11, bajo. Badajoz

SINDICATO NACIONAL DE MAQUINARIA AGRICOLA.
PASAJE DE LA ALHAMBRA | MADRID

FABRICAS EN BARCELONA Y MIRANDA DE EBRO
ARADOS SEMBRADORAS
SEGADORAS-TRILLADORAS

SE VENDE
un mostrador y una estantería, para establecimientos de tejidos y paquetería, completamente nuevos.
Dará razón D. José Oteros, en Santa María de los Barros, calle Mártires, núm. 3.



Taller de coches
Elegancia, solidez y economía
FRANCISCO BUIGA BLANCO
Sobriño de MÁXIMO BLANCO
San Blas, número 5, BADAJOZ

Se arrienda desde San Miguel próximo a pasto, labor y fruto de bellota, la dehesa del Adobal, conocida por La Paloma, de este término, á los sitios de La Golondrina, Matasanos y Casa Alta, cuya extensión es de 300 hectáreas próximamente. Para tratar, con su dueña doña Emilia Algaba, Montesino, 28, principl. Badajoz.

Taller de Herrería y Cerrajería
de la "Cooperativa Obrera,"
A CARCO DE
Francisco Rodríguez Rubio

En este taller colectivo, dotado de personal competentísimo, encontrará el público la más absoluta perfección y la rapidez más grande en la ejecución de toda clase de trabajos de herrería y cerrajería, al mismo tiempo que la mayor economía en los precios.

Ronda del Pilar, 34 (frente á la Plaza de Toros)
BADAJOZ

Reemplazo de 1914

Todos los reclutas de España que se han de incorporar á filas el día 10 de Enero PUEDEN LIBRARSE ANTES DEL SORTEO de ir á servir en los cuerpos de la guarnición en Africa por medio de la sustitución. Precios económicos; para más detalles dirigirse al Agente matriculado, para tales operaciones, D. Manuel Castanera; oficinas, Ventura de la Vega, núm. 4, Madrid.

Muestras eléctricas luminosas

Se hacen iguales á la que tiene el CORREO DE LA MAÑANA y con varias combinaciones de colores en la luz.

Se facilitarán presupuestos gratis á quien lo solicite en la Administración de este periódico.

El Candado

Antiguo almacén de ferretería. Fabricación de lámparas para gas acetileno, con patente de invencion. Linternas para bicicletas y faroles para coches, de los mejores sistemas conocidos.
Ventas al por mayor y menor, de Carburo de Calcio, cribado y grueso; del mayor rendimiento que se conoce, por cuenta de las fábricas de Berga, Corcubión y el Pindo.

DON JOSÉ MUÑIZ PLAZA DE LA SOLEDAD, NÚM. 10
BADAJOZ

EL NORTE

Compañía Anónima de Seguros contra Incendios
Creada con capitales exclusivamente españoles.

Constituyó su depósito de garantía en Julio del año 1906 y obtuvo su inscripción en el Registro del Ministerio de Fomento por Real orden de 8 de Julio de 1909. Domiciliada en San Sebastián (Guipúzcoa).

SUBDIRECTOR EN LA PROVINCIA DE BADAJOZ:

FELIX PASTOR SUAREZ, SAN AGUSTIN, NUMERO 5.

Naumann

Son sin disputa las mejores máquinas para coser y bordar con los últimos adelantos, las más perfeccionadas. Máquinas de hacer medias. Grandes existencias de todos los modelos y de todas cuantas piezas y accesorios se precisen, para todos los sistemas de máquinas. Enseñanza gratis de bordado.
Venta á plazos: 2'50 pesetas SEMANALES y al contado GRANDES DESCUENTOS.

DEPOSITARIO:

Félix Pastor Suárez

San Agustín, núm. 5, BADAJOZ.

Farmacia de G. Ubierna

Vacuna de ternera se recibe quincenalmente en la farmacia de García Ubierna, á 0'75 tubo.

Tabletas pectorales, eficacísimas para la tos, de García Ubierna, á 0'60 tubo.

Emulsión, vino ó jarabe arsénico-fosfatado iodotónico, de García Ubierna.

Calle de San Juan, núm. 51

(frente á los Gabrieles)

BADAJOZ.—Teléfono núm. 235.

EL PROGRESO Ramallo y Salas

FABRICA Y TALLERES:

Castillo, 16.

ALMACENES Y DESPACHO:

Plaza de la Soledad, 5 y 6

Badajoz

Muebles de lujo y Carruajes de todas clases.

Exportación á toda la provincia.

Taller de Herrería y Cerrajería mecánica TORNO MOVIDO POR MOTOR ELÉCTRICO

ANTONIO RAMOS

Esta casa hace toda clase de trabajos con prontitud y esmero; armadura de viguería de doble T; ángulos y entramados para pisos de cristal grueso; cierros de balcones y galerías interiores, cancelas; balconaje de toda clase de dibujos; verjas y pasamanos para escaleras; pararrayos con empuñadura instalación; norias de todos sistemas para sacar agua; cocinas mixtas; aparatos para pesar cereales con patente de invención núm. 49.182; arados de varios sistemas de lo mejor.

REPARACIÓN DE AUTOMOVILES

Plaza de Isabel la Católica (frente á los jardines de Castelar)

BADAJOZ

Precio de anuncios	1.ª plana	0'50 línea	Descontos para los anuncios
	2.ª	0'25	Por un trimestre, el 5 por 100.
	3.ª	0'10	Por un semestre el 15 por 100.
	4.ª	0'05	Por un año, el 30 por 100.

CORREO DE LA MAÑANA

Es el periódico que tiene más circulación en Extremadura.

Preco de suscripción
En Badajoz, un mes... 1'25 pts
Provincias, trimestre... 3'75
Extranjero, año... 24'00